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直播提示
今晚 6 时，正在日本举行的 2012 国

际篮联亚洲杯八强战将打响，中国国奥
队与日本国家队“狭路相逢”。

前国家体委主任伍绍祖去世
曾两次率中国代表团征战奥运

河南省足球基金会

邀请进城务工人员子女
本报讯 中超联赛接近尾声，河南建

业队本赛季也只剩下3场主场比赛，为了
让更多孩子亲身体验比赛现场氛围，感受
足球魅力，河南省足球事业发展基金会将
联合团省委、建业俱乐部等单位一起，在今
年建业最后3个主场比赛期间组织“关爱
进城务工人员子女——‘走进河南建业
分享足球魅力’微笑成长营”系列活动。

据了解，此次成长营的招募对象为
年龄 9～13 岁、跟随父母在郑州生活的
进城务工人员子女，每期限报25名学生，
每名学生可以有一位家长陪同。根据基金
会的安排，在建业主场比赛日的当天，成长营
的孩子除了将进入航海体育场现场观看
建业队的比赛之外，还将参观建业足球俱
乐部、观看建业队梯队的训练，并且还可
以和建业的小球员进行友谊比赛。对活
动感兴趣的学生和家长可以拨打团省委设
立的报名热线0371-65903352报名。

首席记者 郭韬略

给张床
就能睡着

大师赛正赛开始前一天，丁俊晖
才匆匆回国，又从北京转机回到上
海。这几乎是他每次回国参赛的惯
例。没有时间调整时差，没有时间练
球，丁俊晖自己也承认手感生疏。“不
过还是希望能好好打，打出点成绩。”
虽是主场作战，丁俊晖却不得不跟着

“客地”的生物钟走。“一点都不适应
这里的场地。”

从3∶0，到3∶3，之后又是4∶4
的焦灼，丁俊晖的精力无法再支撑他
专注比赛，“越来越困，打到后来，给
我张床就能睡着，只想着尽快把比赛
耗完。”

他们跳华尔兹？不，踢毽球

本报讯 昨晚，如果你坐在毽球场
边静静地欣赏完中原队和乐之队的比
赛，你就会发现，原来毽球比赛就像一场
优雅的华尔兹舞蹈。运动员不但是在比
赛，也是在用心为观众跳一场舞。

昨晚的郑州毽球联赛，这两支球队
比赛的场边坐满了观众。从实力的角度
看，这两支球队存在差距，但由于都是平推
型的队伍，回合多，救球多也是比赛的看
点。中原队甚至一度派上两名女将参赛，
这在毽球联赛中也是不多见的。搓、拉、
挑、弹，如果不是一个小小的毽球，观众
们也许真的会把这场比赛看做是一场优
雅的舞会。 记者 王梓/文 张翼飞/图

16日，中国羽毛球队总教练李永波做客
央视《看见》栏目，首度公开回应伦敦奥运会
女双消极比赛的前后。李永波直截了当地
表示“竞技场上金牌是唯一的标准”，他的这
个直白到近乎赤裸的观点遭到各方面的强
烈质疑。9 月 18 日，《中国青年报》发表评
论，标题的感情因素非常强烈——“谁给了
李永波大放厥词的权利！”

9月 19日，新华社也发表评论：“有多少
‘规则’可以利用？”

本报 9 月 18 日 A23 版对李永波做客央
视的新闻进行了报道，李永波表示自己参加
巴塞罗那奥运会，当时带着腿伤拼下了铜
牌，但回国无人问津，因此他得出结论：“只
有站在冠军领奖台上那天才算成功。”并且
告诉主持人自己“金牌至上论”的观点。

“金牌至上”在中国一直是一个有争议
的话题。9月18日《中国青年报》就直接发
表评论对李永波进行了批评。评论中写道，
“君子爱财取之有道，别说眼下的中国羽毛
球队已经是‘吸金大户’，就算仍然‘换不起
窗户’，也不能为了谋财而不择手段。果真
如此，又同毫无底线和道德观念的暴发户有

何区别？”
9月 19日，新华社也发表评论对李永波

进行了批评。新华社认为，在电视镜头前，
奥运功勋教练李永波振振有词地以“金牌是
唯一标准”、“只是利用规则”为自己辩护；
在全国农运会的赛场上，传出网友举报有
专业棋手冒充农民参赛的消息。这两件
事看似不相关，却都和“锦标主义”、“唯
金牌论”有着千丝万缕的联系。在有些人
看来，在胜利的诱惑下，包括规则在内的
一切漏洞都可以被利用。而笔者以为，身
份受到质疑的象棋大师、北京大学学生王
天一用改名（王天奕）的方式换来的农运
会冠军和李永波胸前 5 块沉甸甸的奥运
金牌，光芒看似夺目，却终究蒙了一层沉重
的灰尘，历久愈黯。

很多人相信，于洋/王晓理不是伦敦奥运
会上消极比赛的主导者，却成为最大的牺牲
品和受害者。同样的道理，王天一也很可能
是“小卒子”、“小演员”。更加令人唏嘘的
是，他还是一名人生观、世界观正在形成阶
段的大学生。应该深挖严责的，是躲在幕后
操纵底线的导演们。 阿浪

央视主持人柴静
李永波只代表个人价值观

9月16日晚，央视一套《看见》栏目播出
了主持人柴静对中国羽毛球队总教练李永
波的专访。这是“消极比赛事件”后，李永波
首次进行正式回应。

采访临近尾声，气氛反而越来越紧张，李
永波一次说完后，柴静刚想继续发问却被打
断随即匆匆离场。看上去疑似不欢而散，不
过柴静表示，李永波匆匆离场，确实因为他需
要赶下一班飞机出差。

昨日柴静对于这次的采访总结道，“感
谢他接受采访，直言面对所有的问题。尽管
在一开始的时候，他就说，不希望再谈过去
已经发生过的事，他也有为自己辩解的人性
本能，但是在这场采访中可以听出，那些所
有关于规则的争论和舆论的反应，也在他心
中一直反复思量，不断调整。”

对于李永波的观点是否代表当今世界的价
值观，柴静说道：“我不敢说李永波的话体现了当
下世界的价值观，在我看来，每个人都仅仅是表
达出自己的价值观，其实讨论价值并非就能达成
一致，只是增强我们对价值抉择的自觉度。”

对于外界的强烈质疑，按照李永波的强硬
个性，他根本不会回应，因为他和羽毛球队准备
参加9月23日林丹的婚礼。

“我越来越困,就想睡觉”
斯诺克上海大师赛丁俊晖再演一轮游
难道要结婚所以昏了头？

“ 近 乡 情
怯 ”？ 丁 俊 晖
在18日晚斯诺
克上海大师赛
再 演 一 轮 游 。
从 3∶0 领先，
到 手 感 全 无 ，
4 ∶ 5 惨 遭 马
克·金 逆 转 止
步于首轮。上
海一夜对小丁
只 是 一 种 折
磨。“有点累，
根本不想在这
里 比 赛 ，还 是
喜欢在英国打
球。”牢骚话，
引来一阵深深
的沉寂。近日
传出人生大事
将 被 提 上 议
程 ，难 道 丁 俊
晖 要 结 婚 了 ，
所以昏了？

瞌睡虫 参赛继续
来到新闻发布会现场，已近子夜。丁俊晖哈欠

连天，一脸疲惫。
舟车劳顿，惹来了“瞌睡虫”，但追根溯源，诱因

却是不停歇的车轮大战。自从国际台联赛程改革
后，比赛大大增多。每年强加到一线球员身上必须
多参加的一些赛事，打乱了他们的常规节奏。

不过对于丁俊晖，他不仅要参加排名赛、欧洲
PTC赛，中国巡回赛也常常指望他的到场。在中国，
办一场比赛能不能吸引观众，丁俊晖是一块金字招
牌。这不，丁俊晖上海首轮出局，他还将马不停蹄赶
往家乡宜兴参加比赛，之后还有联盟杯的比赛。

作为英国之外影响力最大的中国选手，丁俊晖
的商业运作获得了不少利益，而同时，他肩头推动
中国斯诺克发展的责任同样艰巨。

百般纠结，台球生活仍要走下去。“要结婚了？
是不是有些分心？”有人怯生生问了一句，丁俊晖有
些不乐意：“这些都是私事，我不评论。” 阿野

国家体育总局
工作人员昨日下午
向记者证实，前国家
体育总局局长伍绍
祖 9月 18日逝世，享
年73岁。

伍绍祖，湖南耒
阳人。1988 年任国
家体委主任，1998年
国务院机构改革后
任国家体育总局局长。

在伍绍祖的主持和领导下，中国开
始组织指定“全民健身计划”和“奥运争光
计划”，全国人大常委会审议通过了《中华
人民共和国体育法》，中国体育事业跨入
了法制化的管理轨道。伍绍祖曾率领中
国体育代表团参加巴塞罗那和亚特兰大
奥运会。在这两届奥运会上，中国代表团
共取得32枚金牌的好成绩。 新华

“谁给你大放厥词的权利”
金牌至上论引发轩然大波
中青报、新华社连番猛烈炮轰李永波

当日赛况
中原队2∶0乐之队

七彩人生一队2∶0郑新电队
世纪队2∶0靓毽队

丰乐农庄一队2∶0郑新热队
人民公园队2∶0金融学校队
七彩人生二队2∶0大桥队
水晶一队2∶0郑新电队
学院队2∶0郑新火队

乐之队2∶0国防科技学校队


